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第２回嘉麻市新庁舎施設整備等審議会（会議要録） 

 

◆協議会の名称 平成２７年度 第２回嘉麻市新庁舎施設整備等審議会 

◆開催日時   平成２７年９月１８日（金）１９時００分～２１時００分 

◆開催場所        嘉麻市役所碓井庁舎 会議室３ 

◆公開又は非公開の別  公開 

◆非公開の理由     （会議を非公開とした場合のみ） 

◆出席者 

（委員） 

井原 徹会長  坂田 勲副会長  村上曙生委員  大山征男委員 

田中 穆委員  芹野彌生委員   松岡光昭委員  野見山利三委員 

有吉直子委員  藤井幹裕委員   廣瀬公彦委員 

※欠席委員１人 野上真吾委員 

（事務局） 

総務財政及び市民環境担当総合調整監 秋吉俊輔 

 庁舎・交通体系対策室 小林純一、橋垣康秀、柴田英樹、塚本明弘、木村美穂 

◆傍聴人数 ４人 

◆議題及び協議の内容 

 １ 会長あいさつ 

   ・だいぶ前回に比べてちょっと涼しくなりましたが、まだ残暑が厳しいとこ

ろです。また、来週からシルバーウィークという気分になりたいところで

すが、その最後の週に重要な会議という事で気を引き締めてやっていくよ

う頂戴したい。 

 

 ２ 報告 

   （１）資料９  有吉委員からの質問に対する回答について 

   （２）資料１０ 財政健全化等に関する参考資料について 

・事務局から資料９と資料１０の説明がありました。 

  ≪主な質疑及び意見等≫ 

   ・（委員）財政状況については、夕張とは違うし、福岡県内の市町村と大体似

たところである。 

 

・（委員）スポーツプラザや公民館の建替え等により、将来負担が変更となる

ため、財政計画の見直しが必要ではないのか。 
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   ⇒（事務局）次回以降の会議にて説明していきたい。 

 

   ・（委員）情報共有のため、行財政改革調査特別委員会の資料を提供すべきで

ある。 

   ⇒（事務局）必要な資料は提供していく。 

 

   ・（会長）詳細な内容は、事務局へ文書で提出するか、会議終了後に個別に質

問すること。 

 

   ・（委員）自主財源が、２割強の数字は、いい財政状況ではないのではないか。 

   ⇒（事務局）第２の夕張とよく言われるが、嘉麻市の状況を客観的に分析し

たところ、財政再生団体や早期健全化団体になる恐れは現在全くない。た

だし、今後の人口減少や地方交付税の減少に対し、様々な工夫や行政改革

を進め、財政健全化に努めていき、自主財源を増やすことが財政構造の最

大の課題の一つである。 

 

３ 議事 

（１） 前回会議録の承認等について 

① 会議録及び会議要録の取り扱い 

・会議録については、答申まで非公開とし、答申後は情報開示対象資料

とすることで承認されました。 

・会議要録については、審議会で内容の承認後、ホームページ等により

公開とすることで承認されました。 

② 前回会議録の承認 

・会議録及び会議要録の内容については、一部修正し、承認されました。 

（２） 諮問事項に関する事項 

 資料１１ 新庁舎建設基本計画（案）について 

 資料１２ 庁舎施設整備等に関する進捗状況について 

 ※事前に送付した資料です。 

・事務局から資料１１と資料１２の説明がありました。 

≪主な質疑及び意見等≫ 

   ・（委員）事前に送付された資料は、読んだことを前提に、わからない部分を

質問してはどうか。 
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   ・（委員）事前に送付された資料は、必ず目を通し、わからないことは担当課

に聞いて、勉強する責任が我々にはある。 

 

   ・（委員）審議会の回数が少なく、時間が足りないので、審議できない。 

   ⇒（事務局）審議会のスケジュールは決まっているが、回数については、前

回の会議でも回答しているように、柔軟に対応していく。 

 

・（委員）今回の活性化ビジョンは、隣組でも若い世帯がいないし、今いる高

齢化している人たちが、もっと高齢化していくだけであり、現実とは遠い

ものに感じる。 

 

   ・（委員）審議会で決まったことを、広報誌等にて周知し、市民のみなさんと

情報を共有することを考えてもらいたい。 

 

   ・（委員）水害対策を新庁舎の計画条件に入れてほしい。 

 

   ・（委員）立地条件で、支所を含め嘉麻市を住みやすいまちにするため、例え

ばネットワーク機能で住みやすくなるような計画案にしてほしい。 

 

   ・（委員）職員計画等の 350 人体制の資料を提供してほしい。また、建物の規

模や返済計画の資料も合わせて提供してほしい。 

   ⇒（事務局）提供できる資料については、今後、提供していく。 

 

   ・（委員）返済計画や合併特例債など、財政用語が難しいので、わかりやすい

財政の資料を提供してほしい。 

   ⇒（事務局）各委員にて、理解度が異なるので、事務局まで問合せいただけ

れば、個別具体の説明を行う。 

 

   ・（委員）他の自治体の建物より安く、支所まで整備できる方がよいので、経

営努力で安くあがるような方法を考えてほしい。 

 

   ・（委員）庁舎建設費は、４０億円ありきではなく、少ないお金でできるよう

に、また借金を残さないようにすべきである。 
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   ・（委員）地震対策は基準があり、地震などに強い建物を作るのは専門家の仕

事であるからよいが、お金との比例がどうなるのか心配である。洪水など

も含め防災に対しての設計に対する配慮が必要である。 

   

   ・（委員）他の警察署や役所も仮設ハウスで建てているところもあるので、な

るべくお金がかからないようにすべきである。 

 

   ・（委員）想定されている３５億や４０億の庁舎の大体の広さはどのくらいか。 

   ⇒（事務局）先進団体例の参考となるデータを収集し、次回提出する。 

 

   ・（委員）他市町村の庁舎建設事例での坪単価の資料がほしい。 

   

   ・（委員）敷地の形状や規模、高低差、起伏などの資料はいつ頃出てくるのか。 

   ⇒（事務局）委託先から出てきたものを整理し、次回か次々回ぐらいに床面

積も合わせたものを出していく。 

 

４ その他 

① 質疑等について 

   ・書面質疑（有吉委員） 

   ・資料要求（藤井委員） 

≪主な質疑及び意見等≫ 

   ・（会長）実際の規模とお金、施設、支所との関連、関連事例を出してほしい。 

   ⇒（事務局）概ね出せる資料については、全部は難しいかもしれないが、努

力し、用意をしてから早急に対応していく。 

 

   ・（会長）審議会の回数を増やす予定で審議していく。 

 

② 報酬等の請求印について 

※審議会委員報酬及び費用弁償については、前回の審議会において毎回請求

印をいただき振り込むと説明していましたが、個人の押印は不要となるよう

調整がつき、印鑑のご持参は不要になりました。毎会議後に振込みさせてい

ただきます。 

≪主な質疑及び意見等≫ 

   ・（委員）公開討論会をしてはどうか。 
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   ⇒（事務局）個人的な意見での発言であり、この会の名称でそのような会が

行われることはない。 

 

   ・（委員）審議会委員の平均年齢と地区割の人数の情報を提供してもらいたい。 

   ⇒（事務局）地区での選出ではないので、提出できるものがあれば、提出す

る。 

 

５ 次回の開催日程 

   日時 平成２７年１０月１６日（金）午後７時～ 

   場所 碓井庁舎会議室２ 

 

・会長及び事務局から次回の日程について、説明されました。 

 

                                       【２１時００分閉会】 

 

６ 配布資料 

  ○資料９有吉委員からの質問に対する回答について 

○資料１０財政健全化等に関する参考資料について 

○資料１１新庁舎建設基本計画（案）について 

○資料１２庁舎施設整備等に関する進捗状況について 

 


